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成都华神科技集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2023-002 

投资者关系活

动类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访             业绩说明会 

新闻发布会          □路演活动 

现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 线上参与公司 2022年度网上业绩说明会的投资者等 

时间 2023年 5 月 15 日 15:00-17:00 

地点 
同花顺路演平台（网址：https://board.10jqka.com.cn/rs/pc/d

etail?roadshowId=1005521） 

形式 ☐现场     网上    ☐电话会议 

上市公司接待

人员姓名 

黄明良先生（董事长、总裁） 

周友苏先生（独立董事） 

李  俊先生（副总裁、财务总监） 

刁海雷先生（董事会秘书）  

交流内容及具

体问答记录 

公司以网络远程的方式召开 2022年度业绩说明会，就投资者

关心的2022年年度报告及公司经营发展等问题与投资者进行沟通

交流。相关问题和回复内容整理如下： 

 

问题 1：公司是否符合专精特新企业？ 

 答：您好！公司目前是四川省专精特新企业，感谢您的关注。 

问题 2：成都大运会要来了，公司是否有相关合作？ 



 答：您好！公司主要以医药健康产品的研发、生产与销售为核

心主业。目前暂未与大运会有关赛事主办机构开展合作业务。感

谢您的关注。 

问题 3：贵公司关于剥离华神钢构业务的事项已经一年了，截

止目前仍没有动静，请问贵公司到底怎么考虑的？ 

 答：您好！公司钢构业务与公司医药健康主业及发展目标协同

性方面存在较大差异，公司管理层将结合公司总体业务发展需要，

在未来可预期时间内，择机考虑采取稳妥措施将该部分业务剥离。

感谢您的关注。 

问题 4：请问中药集采对公司的影响？ 

 答：您好！公司药品目前暂未进入集采目录。感谢您的关注。 

问题 5：公司后续有没有股权激励或者分红计划？ 

 答：您好！股权激励可以有效地将管理层、核心骨干员工的利

益与公司利益统一，有助于公司发展。后续是否有新的计划需要

参考未来战略规划、市场环境、业务发展、绩效考核及前期激励效

果等多种因素综合评估论证，并把控好实施节奏； 

有关 2022 年利润分红情况：以 2022 年末公司总股本 628,57

3,564 股并扣除至本方案披露日期间已回购注销的员工股权激励

限制性股份 431,000 股，即 628,142,564 股为基数，向全体股东

每 10股派发现金红利 0.1元（含税），送红股 0股（含税），不

以公积金转增股本，共计派发现金红利 6,281,425.64元，剩余未

分配利润暂不分配转入以后年度，本年度不送红股，不以资本公

积金转增股本。具体内容请您参阅公司于巨潮资讯网（www.cninf

o.com.cn）披露的《关于 2022年度利润分配预案的公告》。感谢

您的关注。 

问题 6：公司财报显示费用数额比较大，增长幅度较大的原因

是什么？主要是研发还是其他因素？ 

 答：您好！根据公司战略发展规划，公司报告期内进行股权激

励费用的确认、融资利息支出增加并继续加大技术研发投入等，



导致公司费用项目增长幅度较大。其中，（1）管理费用的增长：

主要系限制性股票在等待期内确认的成本费用增加所致；（2）财

务费用的增长：公司本报告期内项目投资额持续增加，融资规模

扩大，贷款利息支出相应增加；（3）研发费用的增长：主要系扩

大适应症及推进仿制药质量和疗效一致性评价费用增加所致。感

谢您的关注。 

问题 7：请问山东凌凯药业的规划和定位？一期工程建设并投

产的周期大概多长时间？一期规划产出是多少？ 

 答：您好！山东凌凯项目规划定位医药原料、绿色化工中间体

等产品业务领域，一期工程建设计划今年投产。感谢您的关注。 

问题 8：公司会赴辅仁药业的后尘么？中药何时能振兴？ 

 答：您好！公司将紧密围绕“巩固医药主业，丰富产品管线，

整合并购资源，扩大销售规模，增强盈利能力”经营方针，依托三

七国际化技术引领与品牌地位，带动中药有效部位、有效成分创

新发展，做精做大医药传统优势品种。落实以三七为原料基础的

大品种产业研发、生产、经营发展战略，实现行业唯一性发展模

式，挖掘具有三七为原料的院内制剂经营和创新药发展；通过加

强招商、丰富产品品类等途径，扩大药业板块的市场规模，逐步占

据市场优势；通过收并购、深度业务合作等方式，整合存量资源

（品种文号和产品），为中医药产业扩充产品线，努力突破 C 端

服务与产品支持瓶颈，建立全渠道生态经营发展体系；持续推进

“原料+化学仿制药”一体化项目，提前布局、规划包括心内科、

儿科、妇科等应用领域的相关开发产品，构建华神仿制药创新合

作研发平台机制，打造化药产品创新服务新模式；作为 CDMO/合成

生物规模化生产基地打造的山东凌凯项目，将项目投产及创收作

为考核目标，根据既定计划和时间节点全力推进项目建设；加强

对合成生物赛道进行深度行业研究，持续布局投资具有研发领先、

技术成熟、团队稳定的合成生物领域“独角兽”企业。感谢您的关

注。 



问题 9：贵公司钢结构设计制作安装服务，营业成本占比一半，

毛利 10%不到，是否有调整业务方向，聚焦中西成药和大健康饮品

及服务的打算？ 

 答：您好！公司钢构业务与公司医药健康主业及发展目标协同

性方面存在较大差异，公司管理层将结合公司总体业务发展需要，

在未来可预期时间内，择机考虑采取稳妥措施将该部分业务剥离。

感谢您的关注。 

问题 10：公司关于基药目录准入的进展情况如何了？ 

 答：您好！公司一直在关注基药目录的调整工作，努力确保有

相关品种进入新版目录，一般情况下，品种进入到基药目录，这将

对公司未来业务拓展产生积极的影响。感谢您的关注。 

问题 11：董秘持股吗？ 

 答：您好！作为公司董秘，本人目前通过参与 2021 年股权激

励计划持有公司限制性股票。感谢您的关注。 

问题 12：中医药目前正在风口上，但是公司股价低迷，公司

有什么管理措施？ 

 答：您好！股票市场波动受到多种因素影响，如市场整体走势、

企业基本面、流动性、政策和市场情绪等，请投资者投资时注意风

险。公司将紧抓医药健康产业战略机遇，聚焦生物医药与大健康

产业双向发展，强化经营管理，推动公司高质量发展，以优异的业

绩回馈股东。同时公司将加强与各类投资者的交流沟通，合规信

息披露，以助力投资者充分认识和挖掘公司的内在价值。感谢您

的关注。 

问题 13：请预计 2023年药品销售收入的增长点以及说明 2022

年业绩下滑的主要原因。 

 答：您好！医药作为公司核心主业，短期目标是营业收入水平

尽快恢复并超越疫情前收入水平。关于医药业务经营计划方面主

要有以下几点：（1）持续加大研发投入，对现有重点产品进行二

次开发，推进原有产品“复产复销”；（2）加强招商、丰富产品



管线等途径；（3）开展收并购、深度业务合作等方式进行整合存

量资源（药品批文和产品）；（4）持续推进“原料+化学仿制药”

一体化项目，提前布局、规划包括心内科、儿科、妇科等应用领域

的相关开发产品；（5）全力推进山东凌凯项目建设；（6）加强合

成生物赛道的探索与布局等方面。 

2022 年业绩下滑的主要原因：去年，公司医药业务销售下滑

因主要省区如北京、上海、四川等受防控政策影响，导致医院诊疗

量下降、患者就医延迟，叠加医保控费等政策综合因素所致；另外

钢构业务因四川省区高温限电和防控因素影响部分项目施工延迟

致使销售收入确认减少。但今年，我们管理层非常有信心将公司

销售带入恢复性增长的快车道。感谢您的关注。 

问题 14:23 年 1-4 月公司的经营情况怎么样？ 

 答：您好！公司目前经营情况正常，力争抓进度、抓生产经营

确保完成年度目标任务。感谢您的关注。 

问题 15：公司现在有没有并购对象，做大做强？ 

 答：您好！公司正在积极寻找优质标的，具体投资并购情况请

关注后续相关公告。感谢您的关注。 

问题 16：山东凌凯何时能投产？预计年收入和利润是多少？ 

 答：您好！山东凌凯项目规划定位医药原料、绿色化工中间体

等产品业务领域，一期工程建设计划今年投产。感谢您的关注。 

问题 17：蓝光矿泉水旗下的青城山品牌饮品极具四川特色，

希望贵公司将其打造成四川文旅消费品牌，如果全国各地来四川

的游客都能打卡青城山泉，把它当成打卡必备，品牌自然而然就

提升了！就像去丽江打卡风花雪月品酒一样！ 

 答：您好！首先，非常感谢您对我公司矿泉饮品的厚爱与支持！

关于您问题中有关建议我们将尽快转达经营层酌情考虑采纳，再

次感谢，希望继续得到您的持续关注与支持！ 

问题 18：现在公司主要发展什么项目？ 



 答：您好！公司将紧密围绕“巩固医药主业，丰富产品管线，

整合并购资源，扩大销售规模，增强盈利能力”经营方针，根据

《“十四五”中医药发展规划》和《关于加快中医药特色发展的若

干政策措施》，依托三七国际化技术引领与品牌地位，带动中药有

效部位、有效成分创新发展，做精做大医药传统优势品种。落实以

三七为原料基础的大品种产业研发、生产、经营发展战略，实现行

业唯一性发展模式，挖掘具有三七为原料的院内制剂经营和创新

药发展；通过加强招商、丰富产品品类等途径，扩大药业板块的市

场规模，逐步占据市场优势；通过收并购、深度业务合作等方式，

整合存量资源（品种文号和产品），为中医药产业扩充产品线，努

力突破 C端服务与产品支持瓶颈，建立全渠道生态经营发展体系；

持续推进“原料+化学仿制药”一体化项目，提前布局、规划包括

心内科、儿科、妇科等应用领域的相关开发产品，构建华神仿制药

创新合作研发平台机制，打造化药产品创新服务新模式；作为

CDMO/合成生物规模化生产基地打造的山东凌凯项目，将项目投产

及创收作为考核目标，根据既定计划和时间节点全力推进项目建

设；加强对合成生物赛道进行深度行业研究，持续投资布局。感谢

您的关注。 

问题 19：尽管贵公司在产品、品牌、党建等方面的工作都做

的很好，但是，贵公司的股票近十年都不如人意，这也不利用公

司企业形象、品牌的塑造！希望贵公司管理层给予更多的关注！ 

 答：您好！感谢您的建议。 

问题 20：今年公司有没有对整体业绩有较大影响的增长点或

者说增长维度？谢谢！ 

 答：您好！公司持续对主要产品进行新治疗领域的二次开发、

不断加大研发投入，积极进行产业前瞻布局，进一步巩固技术壁

垒，形成新的业绩增长点。未来，公司将紧抓医药健康产业战略机

遇，聚焦生物医药与大健康产业双向发展，强化经营管理，推动公

司高质量发展，以优异的业绩回馈股东。感谢您的关注。 



问题 21：请问，公司有哪些品种有望进入新版基药目录？ 

 答：您好！公司在国家政策的解读下，积极推动独家产品三七

通舒胶囊、儿感退热宁口服液进入新版基药目录，相关工作根据

国家政策已稳步推进。感谢您的关注。 

问题 22：贵公司在什么领域有创新以及投资？对贵公司毛利

是否有影响？ 

 答：您好！公司多年来深耕技术研发创新，以市场为导向，在

现代中药创新上具有显著优势。截至 2022年末，公司及其子公司

在境内外申请专利共 144 项，其中授权专利 125 项，含国际发明

专利 4 项。公司在国内率先采用指纹图谱先进质量控制技术进行

药效物质群控制，建立了三七三醇皂苷的指纹图谱，保证了三七

通舒胶囊药效物质群和产品质量的稳定性。在产业投资层面，基

于原料药及中间体产业在医药集采政策背景下催生的巨大市场潜

力，积极组织投资上海凌凯及子公司山东凌凯药业，布局特色原

料药、合成生物及绿色化学中间体等产业领域，构建可持续经营

的细分产业体系和新的利润增长极。公司综合毛利率受业务结构、

产品类型、物料成本等因素影响。同时，公司不断加强管理，提升

经营管理效率。感谢您的关注。 

问题 23：贵公司对于合成生物投资并购进程过慢！四川博浩

达生物也是从事合成生物产品的研发生产销售，据说博浩达效益

很好，属于优质资产，请问对于博浩达与上市公司是否考虑过进

一步的合并发展？ 

 答：您好！谢谢您的问题与建议。 

问题 24：贵公司与其他同行业公司相比，有什么独特之处？ 

 答：您好！公司及其子公司在境内外拥有申请专利共 144项，

其中授权专利 125项，含国际发明专利 4项。公司通过国家 GMP、

GSP 质量认证，以临床治疗需求为导向，建立了“等级医院+基层

医院+OTC”的全国性药品营销服务网络，在心脑血管、耳鼻喉、内

分泌、儿科、肿瘤等领域拥有良好的临床基础。公司核心中药产品



三七通舒胶囊是国家原二类中药新药，是新一代的三七制剂，其

物质基础清楚、药效成分确切、作用机理明确，目前已是我国治疗

心脑血管系统疾病的知名中药大品种，已覆盖全国 28个省（市、

自治区）、4000+医疗机构，在心脑血管领域拥有良好的市场基础，

据米内网数据显示，在中国城市公立医院脑血管疾病口服中成药

市场连续三年销售额名列前茅。三七通舒胶囊获国家发明专利及

欧盟发明专利授权，其原料药三七三醇皂苷作为首个中药提取物

标准收载于 2018年版的《德国药品法典》，这是我国首例具有自

主知识产权的中药提取物进入西方发达国家药典，代表了中国中

药国际化进程中的重要成果，成为中国中药现代化和国际化的典

范品种。感谢您的关注。 

问题 25：公司收购的蓝光矿泉水销量如何？只在四川销售还

是已经在全国铺点销售了？销售规模和业绩怎样？ 

 答：您好！公司矿泉水相关业务 2022年营业收入 13,687万，

净利润 1,636 万。公司扎根四川，面向全国，聚焦于家庭健康饮

水市场，是四川桶装水行业龙头企业。经过 20余年不断培育，积

累了近 5000家销售网点和百万个终端用户，在四川家庭饮水市场

具有较高的品牌影响力，为众多高校、企事业单位以及广大家庭

用户提供日常饮水服务。感谢您的关注。 

问题 26：中药属于国家文化，具备战略地位！希望贵公司加

大研发投入，积极进展行业高端人才，同时，加快对于中药产业

链的布局！ 

 答：您好！谢谢您的宝贵建议，我们将继续努力！感谢您的关

注。 

问题 27：公司的三七市场占有率多少？ 

 答：您好！公司通过国家 GMP、GSP 质量认证，以临床治疗需

求为导向，建立了“等级医院+基层医院+OTC”的全国性药品营销

服务网络，在心脑血管、耳鼻喉、内分泌、儿科、肿瘤等领域拥有

良好的临床基础。公司核心中药产品三七通舒胶囊是国家原二类



中药新药，是新一代的三七制剂，其物质基础清楚、药效成分确

切、作用机理明确，目前已是我国治疗心脑血管系统疾病的知名

中药大品种，已覆盖全国 28 个省（市、自治区）、4000+医疗机

构，在心脑血管领域拥有良好的市场基础，据米内网数据显示，在

中国城市公立医院脑血管疾病口服中成药市场连续三年销售额名

列前茅。感谢您的关注。 

问题 28：在这两年时间里，上市公司的负债率从 20%左右已经

提升至 45%了，是否代表上市公司加快了产业布局的投入！如果公

司负债越来越高，也不利于公司的运转！请问管理层是否会同时

加快上市公司的融资（增发、可转债、引进战略投资者）进展，保

证上市公司高速稳定发展？ 

 答：您好！感谢您的提问，近两年公司加大了在相关医药健康

产业领域重点布局和持续投入。目前公司财务状况健康，有关公

司后续再融资情况请关注公司指定网站披露的有关公告。感谢您

的关注。 

问题 29：贵公司是否考虑过引进战略投资者，拓宽企业发展

渠道？ 

 答：您好！华神在企业经营发展与产业资源整合过程中，始终

坚持“开放、共享、共赢”的合作理念，在此，欢迎广大有志于发

展医药健康产业的同行或战略投资者，与我们一道共同合作，共

同发展，共同践行“华夏之神健康中国”的战略使命。感谢您的关

注。 

问题 30：目前公司的研发投入情况进展怎么样？ 

 答：您好，一是对公司存量品种进行二次开发，开展以三七通

舒胶囊、鼻渊舒口服液的中药大品种开发和儿感退热宁口服液、

金龙胆草浸膏片等多个产品的二次开发为核心的研究工作；二是

开展多项经典名方药物调研和研发，丰富公司中成药产品管线。

同时，公司也启动“原料+化学仿制药”一体化项目（首批 8个仿



制药）研究，积极扩充公司主要产品序列，为后续经营发展提供动

力保障。感谢您的关注。 

问题 31：请问截至目前公司股东有多少？ 

 答：您好，截止 2023 年 5 月 10 日，公司股东户数为 46,348

户，感谢您的关注。 

问题 32：请问目前是否有和电商平台合作？未来的盈利空间

如何保障？ 

 答：您好，公司医药产品目前主要通过线下医院市场销售。公

司健康饮品矿泉水线上渠道则通过自有官网、公众号及合作电商

平台销售。感谢您的关注。 

问题 33：贵公司管理层高瞻远瞩，对于合成生物的布局很及

时，从去年年初就提出，但是跟进的速度有点慢了，效率就是生

产力！合成生物行业属于行业细分高成长赛道，希望贵公司能够

抓紧投资布局，谢谢！ 

 答：您好！产业投资、建设、运营与发展是一个长期价值创造

与实现的过程，非常感谢您的建议，也希望能够得到您的持续关

注与支持！ 

问题 34：公司医美医院开始营业了吗？ 

 答：您好！考虑到国内医美行业受到外部业务规范性监管及市

场环境综合影响，公司基本以审慎发展原则定位该业务。当前，公

司主营业务仍然集中资源聚焦于发展以现代中药与合成生物为核

心的医药健康产业。感谢您的关注。 

问题 35：贵公司目前有对人工智能领域进行战略性合作或者

投资吗？ 

 答：您好！公司暂无有关人工智能领域的合作与投资，但我们

始终关注医药健康领域前沿科技与行业引领技术发展的相关商业

应用趋势。感谢您的关注。 

问题 36：请问 2022 年收购的远泓矿泉水 2022 年业绩情况，

三年业绩对赌能否完成？ 



 答：您好！远泓矿泉水目前生产经营情况正常，业绩对赌方有

信心完成业绩对赌承诺。感谢您的关注。 

问题 37：公司目前的股价情况能体现得出公司的价值和战略

发展吗？ 

 答：您好！公司股价的涨跌受到二级市场的综合因素影响，公

司将紧抓医药健康产业战略机遇，聚焦生物医药与大健康产业双

向发展，强化经营管理，推动公司高质量发展，以优异的业绩回馈

股东。感谢您的关注。 

问题 38：请问贵公司对于 2023 年度的产销目标定位是什么？ 

 答：您好！公司将紧密围绕“巩固医药主业，丰富产品管线，

整合并购资源，扩大销售规模，增强盈利能力”经营方针，根据

《“十四五”中医药发展规划》和《关于加快中医药特色发展的若

干政策措施》，依托三七国际化技术引领与品牌地位，带动中药有

效部位、有效成分创新发展，做精做大医药传统优势品种。落实以

三七为原料基础的大品种产业研发、生产、经营发展战略，实现行

业唯一性发展模式，挖掘具有三七为原料的院内制剂经营和创新

药发展；通过加强招商、丰富产品品类等途径，扩大药业板块的市

场规模，逐步占据市场优势；通过收并购、深度业务合作等方式，

整合存量资源（品种文号和产品），为中医药产业扩充产品线，努

力突破 C端服务与产品支持瓶颈，建立全渠道生态经营发展体系；

持续推进“原料+化学仿制药”一体化项目，提前布局、规划包括

心内科、儿科、妇科等应用领域的相关开发产品，构建华神仿制药

创新合作研发平台机制，打造化药产品创新服务新模式；作为

CDMO/合成生物规模化生产基地打造的山东凌凯项目，将项目投产

及创收作为考核目标，根据既定计划和时间节点全力推进项目建

设；加强对合成生物赛道进行深度行业研究，持续投资布局。感谢

您的关注。 
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